



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 3 de junio de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: 24 Horas, Reforma, La Prensa, El Sol de México, La Jornada, El Universal, El Financiero, Ovaciones, Crónica, Excelsior, La Razón, Eje Central.

Paran vacunas el 6 de junio/24 Horas

El próximo 6 de junio la vacunación contra el covid será suspendida, anunció el presidente López Obrador. El mandatario presumió que el pasado martes se rompió récord en inoculación, pues se registraron 816 mil 380 dosis aplicadas. Por ello, aseguró que esta semana concluye la vacunación para adultos de 50 a 59 años, con la primera dosis. En tanto, dijo que esta semana se alcanzará el millón de vacunas diarias. Más tarde, la Secretaría de Salud confirmó que el domingo no habrá vacunación en México para agilizar el proceso electoral. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dijo que el Gobierno tomó esta decisión para no entorpecer la elección.

Incumplen plazos en consolidadas/Reforma

Terminó el mes de mayo sin que la compra consolidada de medicamentos e insumos gestionada por la UNOPS para abastecer al sector público en 2021 se cumpliera conforme a lo inicialmente planeado. Enrique Martínez, director del Instituto Farmacéutico, aseguró que los 43 mil 278 millones de pesos que se han dado a la UNOPS, lo cual representa más de 75 por ciento del pago total, no ha sido demostrado por Insabi, ni confirmado por la Secretaría de Hacienda. Jorge Alcocer, secretario de Salud, aseguró que el monto de 43 mil 278 millones de pesos fue cubierto por el Gobierno entre agosto de 2020 y mayo del 2021. El funcionario anunció además que el abastecimiento de la UNOPS de este primer ejercicio de compras consolidadas mediante el organismo internacional comprenderá un periodo de 12 meses, de junio de 2021 a junio de 2022.

Quieren aplicar un millón de vacunas al día/La Prensa, El Sol de México

Aunque la meta que las autoridades de salud se plantearon para el programa de vacunación era de 500 mil dosis diarias en promedio, este miércoles el subsecretario Hugo López-Gatell aseguró que dicho programa se está acelerando, por lo que ahora esperan llegar a inmunizar a un millón de personas diarias.

México está en "fase acelerada" de vacunación/La Jornada, El Universal, El Financiero

El subsecretario Hugo López-Gatell confirmó que el martes se registró nuevo récord en la aplicación de dosis con 816 mil 380. En la Ciudad de México, las autoridades capitalinas informaron que las filas y aglomeraciones de anteayer en el Pepsi Center se debieron a que unos 4 mil adultos mayores acudieron sin cita.

Se acerca México a los 230 mil fallecimientos/Ovaciones, Crónica

México sumó 306 nuevas muertes por la covid en las últimas 24 horas, con lo que llegó a un total de 228,146 decesos, además de 3,269 contagios que elevan a 2'423,928 los casos confirmados, informó este miércoles la Secretaría de Salud. Desde el comienzo de la emergencia sanitaria, México ha estudiado 7.07 millones de pacientes, informó el titular de Promoción de la Salud de México, Ricardo Cortés Alcalá, en conferencia de prensa. Además, reportó 1'932,457 personas

que se consideran recuperadas después de haber padecido la enfermedad. Mientras que el subsecretario de Salud y estrategia del Gobierno de México para la pandemia, Hugo López-Gatell, dijo que “la epidemia está a la baja”.

Aún no termina la pandemia, pese a baja en casos/Ovaciones

El subsecretario de Salud federal, Hugo López-Gatell, afirmó que aun cuando se llegó a 20 semanas con reducción de contagios, esto no significa el fin de la epidemia en México. Destacó que la mitad del país, 16 de 32 regiones, está en semáforo de riesgo epidémico verde, 15 están en amarillo y sólo una está en color naranja.

Ocupación hospitalaria baja; “no es fin del virus”/La Razón, 24 Horas

En cuanto a la ocupación hospitalaria, notificó una disminución de 87 por ciento a nivel nacional, informó Ricardo Cortés, director general de Promoción de la Salud.

Seguro Social e INE firman acuerdo para atender al personal electoral/Excélsior, 24 Horas

Del 6 al 10 de junio, el IMSS brindará primeros auxilios a personal del INE. De acuerdo con el Protocolo de Actuación elaborado por el IMSS y el INE, ambas instituciones firmaron un convenio de colaboración para que el área de Enfermería del Seguro Social otorgue primeros auxilios al personal de dicho organismo, durante la jornada electoral y los días posteriores en que se llevarán a cabo los cómputos.

Atienden en el Autódromo a más de 7 mil pacientes/24 Horas

Entre mayo del año pasado y el mismo mes de este 2021, más de siete mil pacientes con covid han sido atendidos en el Hospital de Expansión del IMSS, instalado en el Autódromo Hermanos Rodríguez. Hace un año arrancó esta unidad médica con 539 trabajadores y una capacidad de 218 camas (192 de hospitalización y 26 de terapia intermedia). Ante la baja de casos, el hospital será desmantelado para que se realice el Gran Premio de Fórmula 1 en octubre próximo.

“Los médicos me dijeron: no se preocupe, va a salir”/El Universal, Crónica

Jesús Cenobio, médico radiólogo del IMSS, pasó 50 días intubado por covid. Sus posibilidades de sobrevivir eran de 10%, pero con el apoyo del personal de salud de la Unidad de Alta Especialidad del Hospital General del Centro Médico Nacional La Raza logró sobrevivir a esta enfermedad respiratoria.

Consejos básicos del Seguro Social para cuidar los riñones/Crónica

Evitar el consumo excesivo de sal, evitar consumir alimentos enlatados o embutidos, no fumar y no recurrir a la automedicarse bajo ninguna circunstancia, son factores que ayudan al cuidado de nuestros riñones y evitar así problemas. Lo más conveniente es el consumo de agua simple y los alimentos nutritivos son la parte más importante para cuidar de los riñones, debido a que un alto consumo de azúcar o proteína generarán daños renales. La doctora Marisol Torres Toledano, subdirectora médica del HGZ/UMF No. 76 Xalostoc del IMSS, hizo un llamado a los derechohabientes a cuidar de su salud renal a través de las acciones preventivas.

México ajusta sus muertes por Covid/El Sol de México

Para el 1 de junio del 2021 la Secretaría de Salud reportó que habían fallecido en las últimas 24 horas un total de 4 mil 272 personas a causa del covid, lo que le convirtió en el día de mayor letalidad para el país de toda la pandemia. Según explicó la autoridad sanitaria, este dato se debió a un ajuste en las cifras oficiales correspondiente a muertes que no se habían reportado durante el 2020.

Reportan ocupación desigual de hospitales en el país/La Jornada

La ocupación hospitalaria es uno de los indicadores del comportamiento de la pandemia de covid, la cual se mantiene en 13 por ciento en promedio a escala nacional, aunque en una revisión por entidades destaca que en la Ciudad de México cinco nosocomios estaban ayer a 100 por ciento en camas generales y seis tenían llenas sus unidades de cuidados intensivos. Entre estos últimos se encuentran dos institutos nacionales, el de Enfermedades Respiratorias y el de Perinatología, así como el Hospital General Manuel Gea González. También estaban saturados el Hospital de Infectología del Centro Médico Nacional La Raza.

Escasean psiquiatras infantiles/Excélsior

En medio de la afectación mental que enfrentan niños y niñas a causa de la pandemia de covid, México no tiene ni siquiera un psiquiatra infantil por cada 10 mil habitantes. En el país hay apenas 820 psiquiatras especializados. Además, de 46

hospitales psiquiátricos a nivel nacional, sólo 3% atiende a niños, niñas y adolescentes y de las 544 unidades ambulatorias, únicamente 27% están dedicadas a menores de 18 años, de acuerdo con Armida Granados, jefa de la División de Enseñanza y Capacitación del Hospital Psiquiátrico Infantil “Juan N. Navarro”. Hoy, la educación en casa se ha asociado con efectos más negativos en la salud mental de menores de edad, pues no se tomaron acciones para enfrentar las afectaciones emocionales que podían experimentar al estar lejos de la escuela, advirtió el director del Instituto Nacional de Psiquiatría.

Ajusta Claudia Sheinbaum vacunación en Benito Juárez/Crónica

El Gobierno de la Ciudad de México aplicó ayer ajustes que le permitieron mejorar la vacunación de la segunda dosis a adultos mayores de la alcaldía Benito Juárez, un día después de que privaron desorganización y retraso por el excedente de solicitantes de vacunas. Lo que hizo fue habilitar una segunda sede de vacunación en el WTC, donde funcionan 50 equipos más para atender a los adultos mayores. Claudia Sheinbaum, explicó que para el martes se decidió instalar sólo una sede de vacunación en Benito Juárez debido a que el número de células de vacunación, sin embargo, el martes 1 de junio llegaron más personas de las esperadas, lo que propicio un desorden.

CDMX en amarillo; en duda, el regreso a clases/Eje Central

La Ciudad de México no podrá avanzar al color verde en el semáforo en los próximos 15 días, luego de sumar tres puntos dentro de los dos últimos reportes de tendencias semanales de curvas epidémicas del Centro de Investigación en Matemáticas con lo que alcanzó un total de 14 unidades, lo que coloca a esta entidad en nivel de riesgo medio o amarillo. Esta nueva puntuación pone en riesgo el regreso presencial a clases en la capital, programado para el 7 de junio, ya que los lineamientos de la Secretaría de Salud indican que esta actividad sólo es posible en entidades que hayan alcanzado el nivel de riesgo más bajo.

Al aula desde el lunes cuatro estados más/La Razón

Los gobiernos de Aguascalientes, la Ciudad de México, Jalisco y San Luis Potosí confirmaron que regresarán a las aulas este lunes 7 de junio, aunque esta última entidad reportó que aún no ha concluido el censo de escuelas que requieren mantenimiento; en contraste, Zacatecas pospuso dicha medida hasta agosto porque “no hay condiciones”. En Aguascalientes, el gobernador Martín Orozco, informó que las escuelas de nivel básico regresarán el 7 de junio con todas las condiciones sanitarias. En cuanto a la Ciudad de México, se perfila que el lunes cambie el semáforo de amarillo a verde, lo que permitirá reabrir las escuelas como previamente lo anunció la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, para cumplir con parte del protocolo establecido por las secretarías de Salud y de Educación.